

La TENDENCIA OBRERA de Liga Comunista en Catalunya se integra en la L.C.R.

Los militantes de la Tendencia Obrera expulsados de la Liga Comunista en Catalunya, realizaron una Conferencia los días 28 y 29 de enero y decidieron, casi por unanimidad, incorporarse a la LCR. También en dicha Conferencia se aprobaron dos Resoluciones, una sobre la situación política y el programa revolucionario, otra sobre el sindicato obrero. Asistieron invitado miembros de LC, LCR y LSR así como representantes de la tendencia mayoritaria internacional y de la tendencia bolchevique de la IV Internacional. También asistió un miembro de la OIP.

La Tendencia Obrera se había constituido hace más de medio año en el interior de la L.C., en torno a la necesidad de la utilización revolucionaria de los enlaces y jurados de la CNS, y agrupó en sus comienzos a militantes del Metal de Barcelona. Posteriormente, las divergencias con la política oficial que defendía la dirección de la LC se fueron ampliando. Tras el viraje político que esta última impulsó en el III Congreso, la T.O. levantó una alternativa global en el partido, a la vez que se extendía ya a todos los sectores de Catalunya y comenzaba a hacerlo en otras localidades del país (Valencia, Madrid, Bilbao y Pamplona). La plataforma de la tendencia incluía la necesidad de cambiar el análisis sobre la evolución de la dictadura; el plantear correctamente la táctica revolucionaria de la Huelga General; la importancia prioritaria de la lucha por las reivindicaciones democráticas radicales (Asamblea Constituyente, República, Autodeterminación); la necesidad de luchar por un Gobierno de partidos obreros y una táctica de Frente Unico que incluyera la unidad de todas las centrales sindicales -CCOO, UGT, USO, CNT- hacia un Congreso de Unificación; la oposición a montar "tendencia-fracción" en los sindicatos, la oposición al montaje capitalista del sindicato estudiantil, la necesidad de trabajar en las Asociaciones de Vecinos, en los organismos unitarios de jóvenes y en los del movimiento de liberación de la mujer. También incluía un punto defendiendo el debate con la LCR y la LSR hacia un Congreso de unificación, la oposición al lanzamiento aparatista de la Liga de la Juventud Comunista y un llamamiento al debate democrático y al respeto del centralismo democrático.

Pero la dirección de la LC no sólo no permitiría el debate, sino que tomaría toda una serie de medidas que consideramos totalmente incorrectas y que culminarán en la

expulsión de los militantes de la T.O. en Catalunya.

Tras la expulsión, propusimos a la dirección de LC nuestra incorporación de nuevo, ya que considerábamos un error injustificable la nueva escisión y pensábamos que el debate podía y debía llevarse en el seno de una misma organización disciplinada. Por ello propusimos unos acuerdos mínimos para superar las incorrecciones cometidas y garantizar el centralismo democrático:

- 1- entrada de todos los militantes de la T.O.
- 2- retirada de toda medida burocrática.
- 3- garantía del inicio del debate democrático hacia un congreso.
- 4- presencia proporcional en los órganos de dirección.

La dirección de LC contestó negativamente. Ante ello, los militantes de la T.O. en Catalunya, que consideramos fundamental la lucha por la unidad de los trotskistas en España, decidimos integrarnos en la LCR y seguir defendiendo por todos los medios a nuestro alcance el congreso de unificación de las organizaciones de la IV Internacional en nuestro país. Nuestra incorporación se ha realizado como tendencia, en torno a cinco puntos, ya que existen desacuerdos con la línea actual de la LCR. Estos son muy sintéticamente los siguientes:

1. Defendemos un Congreso de Unificación Sindical de las diversas centrales y no un Congreso Constituyente del nuevo sindicato unitario. Nos oponemos a los Sindicatos de Empresa, Sindicatos Unitarios y otros colectivos similares.

2. Defendemos la necesidad de agitar entre las masas por un Gobierno de los Trabajadores, concretado ahora en Gobierno de Partidos Obreros.

3. Estamos en desacuerdo con la propuesta de Asambleas Nacionales Populares en las nacionalidades y pensamos que debemos proponer, lo mismo que a nivel central y en las regiones, la Alianza Obrera o la Coordinación de Partidos, sindicatos y organizaciones de masas (mujer, juventud).

4. Defendemos un programa de alternativa democrática a la enseñanza: Gestión Democrática, Autonomía, Universidad y Escuelas Nacionales, etc.

5. Estamos en contra de privilegiar el Frente Unico con las organizaciones de "extrema izquierda"

o el "sector radical de la vanguardia obrera", y creemos que el Frente Unico se ha de referir fundamentalmente a las masas y a las organizaciones y partidos mayoritarios de la clase obrera. Asimismo consideramos incorrecto pensar que la construcción del Partido Revolucionario pase por el escalón intermedio de atraerse a la vanguardia.

La T.O. de Catalunya acordó con la dirección de LCR todas las medidas organizativas necesarias para posibilitar la fusión así como la garantía del debate democrático y la presencia o representación suficiente en los órganos del partido.

Deseamos sinceramente que la integración de la T.O. de Catalunya no sea un obstáculo para avanzar en la unificación de LC y LCR o para que se enrarezcan las relaciones entre ambas organizaciones. Todo lo contrario, deseamos que sea un paso más hacia la unidad y que ayude a impulsar las discusiones y la unidad de acción en el camino del congreso conjunto. También queremos que esta integración sirva para potenciar la unidad con los camaradas de LSR que hoy mantienen una organización separada.

Pero para que todo esto se consiga debemos -la T.O. de Catalunya y la LCR- demostrar 2 cosas. Debemos demostrar que no sólo es posible el debate democrático noble y leal en un mismo partido, aunque existan divergencias tácticas importantes, sino además que este es mil veces más rico y beneficioso que si se mantienen organizaciones distintas. Y debemos demostrar también que una organización trotskista unificada es capaz de dar un gran salto en la construcción del partido revolucionario en España y en ser una alternativa real en el movimiento de masas. Y esto lo podemos hacer, aunque sea aún parcialmente, con el refuerzo que la LCR ha conseguido en Catalunya. □

Tendencia Obrera de Catalunya.

Nota del B.P.

Reproducimos íntegramente el artículo enviado por la T.O. No obstante la caracterización de nuestra orientación, expuesta en los 5 puntos de divergencia del texto, no coincide exactamente con la que mantenemos. Particularmente el punto 5 no refleja las posiciones aprobadas por nuestro Congreso. En todo caso, el debate democrático dentro de la organización podrá aclarar mejor los desacuerdos y enriquecer el análisis y orientación políticas de la LCR. ●